

ALDF bloqueó alza en el agua

La medida es urgente pero ningún partido apoyó la iniciativa del gobierno, condena la Secretaría de Medio Ambiente local

POR CINTYA CONTRERAS

cintya.contreras@nuevoexcelsior.com.mx

La secretaria de Medio Ambiente del DF, Martha Delgado, responsabilizó a la actual Legislatura local de bloquear reformas que buscan mejorar la gestión del agua en la ciudad, en especial el ajuste en las tarifas, tema cuya politización sin previo análisis pone en riesgo el acceso del líquido a futuras generaciones.

En especial, se refirió a una iniciativa que presentaron a la ALDF para el aumento de 2.5% en el costo del abasto, que sería utilizado para el pago de servicios ambientales y el cuidado de las zonas de suelo de conservación donde se recarga el líquido, rechazada por los diputados locales.

“No hubo un solo partido político que apoyara esta iniciativa porque es un tema sumamente sensible y en el último año hemos notado que es un tema altamente politizable y que, desafortunadamente, se utiliza de una manera que no es la adecuada”, comentó en el foro *El derecho humano al agua en la Ciudad de México*, organizado por la Comisión de Derechos Humanos del DF.

Sin embargo, dijo que insistirán con la próxima legislatura, que será elegida en junio y entrará en funciones en septiembre, pues son reformas urgentes.

“Es clave poder lograr estos aumentos y estos apoyos desde la tarifa de agua, para el suelo de conservación en la Ciudad de México”, advirtió.

En tanto, la Comisión de Derechos Humanos del DF informó que, en lo que va del año, ha recibido 34 quejas por falta en el sumi-

nistro del agua, cobros indebidos y mala calidad del líquido, principalmente en Iztapalapa.

Sin embargo, a la deficiente gestión del gobierno local se le suma la falta de cuidado que tiene la propia población en cuanto al uso y desperdicio del líquido, por lo que el ombudsman capitalino, Emilio Álvarez Icaza, alertó sobre el alto costo social y económico que tendrá en un futuro la problemática del agua, si no se atiende con una visión metropolitana, eliminando primordialmente la idea de que el agua es ilimitada y que debe ser a bajo costo.

“Vamos a tener que repensar la gestión y eso significa construir el derecho humano al agua, donde el gobierno y el Estado, en sus distintos niveles, garanticen cierto nivel y a partir de eso los consumos excesivos puedan ser cobrados, me parece que es un hecho que si no tomamos decisiones, pues el futuro ya llegó”, dijo Álvarez Icaza.



Foto: Notimex

La secretaria de Medio Ambiente, Martha Delgado, consideró que el aumento en la tarifa del agua permitirá conservar zonas de recarga.

